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Bürgermeisterbrief März 2022 
 
Liebe Bürgerinnen und Bürger, 
2021 konnten wir einiges für unsere Gemeinde erreichen und 
sind auch in diesem Jahr schon in der Planung und Umsetzung 
von weiteren Projekten.  
Wenn Sie durch unser schönes Dorf spazieren gehen, wird Ihnen bestimmt schon aufgefallen 

sein, dass die Frühlingsblüher auf verschiedenen Flächen in unserer 
Gemeinde und bei den Ortstafeln schon ihre Köpfe rausstrecken.  
Leider konnte in diesem Jahr erneut kein Neujahrsempfang stattfinden, 
somit möchte ich den Bürgermeisterbrief nutzen, um Sie über unser 
Gemeindeleben zu informieren. 
 

 

Aktuelles aus der Gemeinde 
 

Abschied und Neuanfang 

 Am 3. Dezember 2021 haben wir in kleiner Runde unseren Gemeindearbeiter Arno 
Warschun in den verdienten Ruhestand verabschiedet. Im Namen des Gemeinderates 
bedanke ich mich ganz herzlich bei Arno Warschun für die gute Zusammenarbeit, die 
Zuverlässigkeit beim Stör- und Winterdienst und die weitere Unterstützung bei der 
Übergabe. Wir wünschen Dir immer beste Gesundheit, damit Du die neu gewonnene 
Freizeit auch voll auskosten kannst! 

 Seit 15.10.2021 ist Jan-Hendrik Dettmer als neuer Gemeindearbeiter im Dienst. Jan-
Hendrik Dettmer hat sich schnell eingearbeitet, kennt sich sehr gut in unserer Gemeinde 
aus. Es wird im ersten Jahr, bestimmt mal Dinge geben, die bei der Übergabe nicht 
besprochen wurden. Melden Sie sich gern bei mir oder Jan-Hendrik Dettmer, wenn Ihnen 
etwas auffällt. Wir wünschen Dir Jan-Hendrik weiterhin einen guten Start. 

 Wir haben seit den 01.10.2021 auch einen Gemeindehelfer in unserer Gemeinde. Herr 
Claus-Dieter Nehls erledigt im Rahmen der Eingliederungshilfe, an drei Stunden am Tag 
unterschiedliche Aufgaben. Wir freuen uns über Deine Unterstützung. 
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 Am 01.01.2022 wurde durch eine umsichtige Bürgerin ein Rohrbruch im Wassernetz 
gemeldet worden. Aus dem Bürgersteig strömte eine große Menge Wasser, dadurch 
wurde die Rosenstraße unterspült. Sofort wurde das Amt und der Notdienst informiert, die 
Arbeiten dauerten bis in die Morgenstunden. 

 Auch in diesem Jahr können wir uns freuen, dass wir aus den  
EU Fördermitteln der Aktiv-Region Gelder für neue Bekanntmachungskästen, 
Begrüßungsschilder und ein Schwarzes Brett bewilligt bekommen haben. 

 Es gab einige Bereiche in unserer Gemeinde, in denen die Bürgersteige über längere 
Abschnitte sehr dunkel waren, hier haben wir weitere Weglaternen nachgerüstet. Sollte 
Ihnen noch weitere Bereiche auffallen, können sie mir diese gern melden. 

 Ein langersehnter Wunsch, von vielen Bürger*innen ist es, dass wir eine sichere 
Radweganbindung in Richtung Ratzeburg/ Seedorf bekommen. Durch den B-Plan Nr. 10 
haben wir die Möglichkeit, einen Radweg neben der Kreisstraße zu bekommen. Mit der 
Unterstützung der Familie Meyer-Loos haben wir eine Lösung gefunden, einen Radweg bis 
zum Dargower-Weg zu erreichen.  

 Unsere Gemeinde hat eine neue Homepage, auf dieser kann jetzt auch die Belegung vom 
Kulturzentrum und Sitzungsraum online eingesehen werden. Zudem möchten wir Ihnen als 
ortsansässige Firmen die Möglichkeit bieten auf dieser Homepage verlinkt zu werden. Bei 
Interesse melden Sie sich gerne bei mir per E-Mail: redepenning@sterley.eu 

Bitte beachten Sie!! 

 Die Schneeräumung der Bürgersteige ist Aufgabe der Anlieger! Da wir in unserer 
Gemeinde immer nur auf einer Straßenseite Bürgersteige haben, wäre es eine gerechte 
Geste, wenn sich auch die gegenüberliegenden Anlieger an der Schneeräumung beteiligen. 
Sollte es unserem Gemeindearbeiter möglich sein, morgens die Bürgersteige zu reinigen, 
ist dieses als zusätzliche Unterstützung zu sehen. Die Räumungspflicht verbleibt bei den 
Anliegern.   

 Neues zum Neubaugebiet Richtung Neue Welt … 
Der B-Plan lag aus, es wurden für die Genehmigung noch 
weitere Unterlagen angefordert. Diese werden gerade 
erstellt. 
Die Warteliste für die Bauplätze ist sehr lang. Leider ist die 
Zeitplanung sehr schwierig, ich werde Sie/Euch auf dem 
Laufenden halten. 
 

Badestelle Pipersee 
 Vielen Dank an Herrn Amter, für die Spende des Rettungsringes und die Reparatur der 

Bänke an der Badestelle.  
 Die Sanierungsarbeiten beim Restaurant am Fuchsbau laufen, dort wird wieder ein 

Restaurant entstehen.  
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Erweiterung des Kulturzentrums 
 Die Sanierungsarbeiten am Giebel, Richtung Wiese wurden im 

Sommer 2021 u.a. durch Firma Scharnweber abgeschlossen.  
 Das Bürgerbüro in Sterley vom Amt Lauenburgische Seen ist 

seit dem 24.08.2021 in den neuen Räumen im Erdgeschoss 
erreichbar. Für den Eingang bitte der Beschilderung und neuen 
Weg folgen! Die neuen Räume sind alle barrierefrei. 
Öffnungszeiten:  
Dienstag  9:00 bis 13:00 Uhr und 14:00 bis 17:00 Uhr  
Freitag  9:00 bis 12:00 Uhr 

 In den weiteren Räumen ist ein Sitzungsraum/ Trauzimmer und das Bürgermeisterbüro 
entstanden.  

 Zudem haben alle Vereine einen eigenen Lagerraum erhalten 
o Unsere Feuerwehr und Jugendfeuerwehr haben jeweils einen Lagerraum im 

Obergeschoss bekommen. 
o Die Theatergruppe hat im ehemaligen Bürgermeisterbüro nun Platz für die 

Requisiten.  
o Auch der Musikzug hat nun einen Lagerraum für Musikinstrumente, Noten und 

anderes Zubehör. 
o Der Kulturausschuss hat ebenfalls einen eigenen Lagerraum. 
o Und auch die Putzmittel haben einen eigenen Raum erhalten, sodass nun das 

behinderten WC mit eingebautem Wickeltisch jederzeit nutzbar ist.  

Straßensanierungen  
 In der Lindenallee wurden die Linden untersucht, einige mussten gefällt werden, bei den 

Bestehenden wird das Totholz entfernt und das Raumlichtprofil wiederhergestellt.  
 Im Sommer wurde die Kreisstraße K69 von der Kreuzung Alte Dorfstraße/Burggraben bis 

zum Pipersee Kreuzung Richtung Mustin/Dargow saniert.  
 Unser Straßenabschnitt vom Pipersee in Richtung Seedorf konnte mit Fördergeldern 

saniert werden. 
 Die Vorbereitungen für die Sanierung der Landesstraßen in Gudow laufen, wir gehen 

davon aus, dass die Sanierung zwei Jahre dauern wird. Im Anschluss soll unsere 
Landesstraße saniert werden, noch gibt es dafür keine konkrete Planung. 
 

Kläranlage (Umrüstung) – Müll gehört nicht dahin! 
 Die Vorbereitungen für den Einbau des Rechens auf unserer Kläranlage laufen, Ende Mai 

soll der Rechen eingebaut werden. Dadurch erreichen wir, dass nicht mehr so viel Müll in 
die Klärteiche gelangt. Aber ich muss noch einmal auf die großen Mengen Müll hinweisen, 
die über das Abwasser entsorgt werden!!! Jede Pumpenstörung in unserem System kostet 
uns sehr viel Geld! Feuchtes Toilettenpapier, Binden, Tampons, Tüten und anderer Müll 
gehört nicht in die Abwasserleitung!  
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Spielplatz 
 Die Spielzeugkiste wird sehr gut angenommen. Bitte achten Sie bei der Benutzung mit 

ihren Kindern darauf, dass die Spielsachen wieder eingeräumt werden und die Kiste beim 
Verlassen des Spielplatzes geschlossen ist. So haben wir alle länger etwas davon! 

 

Gemeindebus 
 Wir haben seit 01.01.2022 einen Gemeindebus, der für die Gemeinde, Feuerwehr, Musikzug und 

Schule zur Verfügung steht.  
 Zudem gibt es die Idee einen Fahrdienst für Bürger*innen einzurichten: Wenn Sie Interesse haben 

diesen Gedanken zu unterstützen oder Bedarf haben, dann melden Sie sich unverbindlich bei mir.  

Aktuelles vom Feuerwehrmusikzug 
 Seit Oktober 2020 ist Andreas Marx der neue Ausbilder für unseren 

Feuerwehr Musikzug. 
 Der Gemeinderat hat beschlossen den Musikzug 2021 und auch 2022 

finanziell zu unterstützen, bis die gewohnten Auftritte wieder 
möglich sind. 

 Im Mai 2021 hat der Musikzug einen neuen Vorstand gewählt: 
Musikzugführer: Jürgen Wendland     
Stellv. Musikzugführerin: Carola Pleik                                                                                             
Schriftführerin: Heidi Kirchhoff                                                                               Andreas Marx 

                                                           

Aktuelles aus der Feuerwehr 
 Im letzten Jahr ist unsere FFW zu 13 Einsätzen ausgerückt. 2x Türöffnung, 1x Baum auf 

Straße, 1x Fehlalarm, 2x Mensch in Not, 2x Tier in Not, 3x Ölspur, 1x Kleinbrand. 
 Am 25. Juli 2021 sind 8 Feuerwehrkamerad*innen von uns mit dem 

Feuerwehrbereitschaftszug aus SH zum Einsatz ins Flutgebiet Ahrtahl gefahren. Dieser 
Einsatz forderte von unseren Kameradinnen und Kameraden sechs Tage schwere Arbeit 
und sehr viele Eindrücke, die erst einmal verarbeitet werden mussten. Innerhalb von 
wenigen Stunden hatte unsere Wehrführung eine freiwillige Truppe zusammengestellt. 
Wir sind sehr stolz auf unsere Kameradinnen 
und Kameraden, die an dem Einsatz 
teilgenommen haben.  Ein ganz besonderer 
Dank gilt an unserem Kamerad Sven Plewe, 
der während des Einsatzes die Verantwortung 
für unsere Kamerad*innen hatte. Er ist bei 
unserer Wehr Zweitmitglied, in seiner Wehr in 
Neu Horst Wehrführer. Durch diese Position 
in seiner Wehr können wir uns immer auf ihn 
verlassen, wenn er für uns mit im Einsatz ist. 
„Einer für alle, alle für einen“                            Dieter Redepenning, Christian Pleik,  

Daniel Braunholz,  Margit Poppinga, Pauline Pleik, 
Andreas Braunholz, Thomas Müller, Sven Plewe 
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 Der Nebenraum bei der Feuerwehr wird umgebaut. Damit wir eine wirksame Schwarz-
Weiß-Trennung erreichen. Nach dem Einsatz kann die verschmutzte Einsatzkleidung im 
Schwarzbereich abgelegt werden, der Sanitärbereich passiert werden, um sich danach im 
Weißbereich die Zivilkleidung überzuziehen.  
 

 Dieses Jahr hat wieder eine Anwärterausbildung auf Amtsebene stattgefunden. Unsere 
Wehr hat gleich 10 Anwärter und eine Anwärterin erfolgreich durch die Ausbildung 
gebracht. Darauf sind wir sehr stolz und wir freuen uns, dass die nächste Generation für 
unsere Gemeinde da ist.  

 
Jan Lukas Redepenning, Nikolai Arndt, Björn Wichterrich, Moritz Rogalla, Hubertus Scharnweber,  
Jan-Ole Prühs, Finn Thorhauer, Tom Böckenhauer, Luca Albers, Jan Böckenhauer,  
(Dieter Redepenning – Begleitung der Ausbildung) 
 

 Im Sommer 2021 entstand die Idee, dass die Gemeinde Sterley den alten Schulbus vom 
Schulverband Sterley abkauft, dieser wird nur noch einmal in der Woche zum 
Schwimmunterricht benötigt, deshalb sollte dieser verkauf werden. Im Dezember hat der 
Gemeinderat sich für den Kauf entschieden, der Schulbus steht jetzt dem 
Gemeindearbeiter der Feuerwehr und dem Feuerwehrmusikzug zur Verfügung. Die 
Feuerwehr kann den Bus für ihre Einsätze und Lehrgänge sehr gut gebrauchen. Dem 
Musikzug steht der Bus für Auftritte zur Verfügung. Und auch die Schule wird den Bus 
einmal die Woche nutzen, um die Schüler*innen zum Schwimmunterricht zu fahren.  

 Über den Katastrophenschutz wurde ein Notstromaggregat für das Gemeindezentrum 
beantragt. Dieses soll im Falle eines längeren Stromausfalles das 
Gerätehaus versorgen und somit unsere Einsatzbereitschaft 
gewährleisten. Zusätzlich wird auch das Gemeindezentrum als 
Aufenthaltsort mit Strom versorgt. Wir haben ein Aggregat für einen 
Schlepper beantragt, da dieses Aggregat deutlich 
wartungsfreundlicher ist. 

 Vielen Dank an Herrn Amter für die Seitenbeleuchtung bei unserem 
kleinen Feuerwehrfahrzeug. 
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Aus der Grundschule / offenen Ganztagsschule 

 

 In der ersten Woche der Sommerferien vom 20.-27.06.2021 
konnte das Feriencamp  
 

vom Kreis-Jugend-Ring  
in der Grundschule durchgeführt werden.  
In der Woche haben 63 Kinder und Jugendlichen sehr viele tolle 
Projekte umgesetzt, wie z.B. einen Kletterparcour, ein 
wunderschönes Bild über 
dem Eingang der Schule, 
Hochbeete und 
Holzfiguren für den St. 
Johannis Kindergarten, 
sowie einen Lehmofen für 
das grüne Klassenzimmer.  

 
 Den Antrag für die Digitalisierung der Grundschule konnten wir leider noch immer nicht 

stellen. Ein umfangreiches Brandschutzkonzept musste erstellt werden. In unserer Schule 
sollen nicht nur Datenleitungen verlegt werden, auch die Elektroleitungen müssen alle neu 
verlegt werden.  

 Auch für die Sanierung der Schulen sollte es 2020 Fördermittel geben, durch die Pandemie 
waren die Förderanträge gestoppt. In diesem Jahr wurde das Förderprogramm wieder 
aufgenommen, nun hoffen wir sehr, dass wir für unsere Schule Fördergelder für einige 
Sanierungsprojekte bekommen. 

 Im Jahr 2021 konnten wir für verschiedene Projekte 
wie z.B. Sanierung Jungen-WC und die Beschaffung 
von Spielgeräte wie z.B. die Kletterpyramide 
Fördergelder vom Land für die offene 
Ganztagsschule erhalten. Auch in diesem Jahr 
hoffen wir auf weitere Fördergelder, jedes Kind hat 
ab 2025 einen Anspruch auf einen Platz in der 
offenen Ganztagsschule, dafür benötigten wir noch 
einen großen Gruppenraum, ein Büro und einen 
Mitarbeiterraum.  
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 Unserer Grundschule besuchen zurzeit über 200 Schüler*innen, bisher hatten wir immer 
10 Klassen, seit letzten Sommer kam eine weitere Klasse dazu. Voraussichtlich werden wir 
im Sommer einen weiteren Klassenraum benötigen, somit wäre unsere Schule ab Sommer 
in allen vier Jahrgängen dreizügig.  
 

 Die Umgestaltung der Bushaltestellen an der Grundschule sollten im letzten Herbst 2021 
durchgeführt werden, jedoch mussten wir die Arbeiten in die Sommerferien 2022 
verschieben. Die Maßnahme ist ein größeres Projekt und wird ein paar Wochen Zeit in 
Anspruch nehmen. Wir hoffen sehr, dass wir mit der Umgestaltung auch eine bessere 
Übersichtlichkeit für die Schüler*innen bei der Überquerung der Straße erreichen. Die 
Umgestaltung der Bushaltestellen wird vom Kreis mit mind. 50% gefördert. Alle 
Gemeinden wurden aufgefordert bis Anfang 2022 ihre Bushaltestellen umzurüsten. Bisher 
haben nur sehr wenige Gemeinden Anträge beim Kreis gestellt. Die Umrüstung für die 
Bushaltestellen in der Alten Dorfstraße wurde auch schon mit dem Kreis abgestimmt, 
sodass wir auch für diese Bushaltestellen die Anträge stellen werden. Die Bushaltestelle 
am Burggraben wird aufgelöst. 
 

Kindertageseinrichtungen 
 

Am 10. September 2021 haben wir in 
kleiner Runde das Richtfest von unserer 
KiTa Sterley an der Grundschule Sterley 
gefeiert.  
Anfang Januar 2022 wurden die Fenster 
und Türen geliefert und eingebaut. Nun 
geht der Innenausbau weiter.  
 
 

Die 20 Kinder der ersten Gruppe, die übergangsweise in der Schule gestartet sind, 
beobachten den Baufortschritt sehr genau. Zurzeit mag 
niemand einen Zeitplan festlegen.  
 
Ab August wird die Gruppe aus der Schule und zwei neue 
Familiengruppe in den Neubau einziehen. Der Schulverband 
freut sich sehr, dass sich viele Erzieherinnen und SPA für die 
neuen Gruppen beworben haben.  
 
Kinder können über das Kita-Portal https://www.kitaportal-sh.de/de/ angemeldet werden. 
Gern steht Ihnen/ Euch unsere Kitaleitung, Lene Wendland unter folgender Nummer 
04545 / 85 14 00 14 zur Verfügung. 
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Tagespflege  
Nachdem feststand, dass die Molkerei Albers 
aufgegeben werden musste, hatte Timo Albers 
eine Idee, wovon viele Dörfer und Gemeinden 
träumen. Seit August 2021 haben 
Bürger*innen mit der ELAN-Tagespflege in 
Sterley die Möglichkeit, weiterhin in ihrer 
gewohnten Umgebung zu wohnen und aktiv 
am Gemeinschaftsleben teilnehmen.  

Die Tagespflege ist eine große Bereicherung für unsere Region! 

Kontaktinformation: 

Ihre Ansprechpartnerin ist Michél-Kristin Schrötter, die Ihnen gerne weiterhilft.                            
Tel.: 0 45 45- 82 43 998, E-Mail: info@elan-tagespflege-sterley.de 

Anschrift: 
ELAN Tagespflege Sterley 
Alfred-Harbarth-Straße 47 
23883 Sterley 

Beratungsmobil der Mobilen Demenz-Beratung 
Seit dem 22. Februar ist das Beratungsmobil der Mobilen Demenz-Beratung der Alzheimer 
Gesellschaft Schleswig-Holstein jeden 4. Dienstag im Monat von 10-16 Uhr bei uns in Sterley zu 
Gast. Die Beratung ist individuell, kostenfrei und vertraulich. Sie erfolgt durch qualifizierte 
Fachkräfte und ist darauf ausgerichtet, Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen psychosozial 
und wohnortnah zu begleiten. Ein Termin kann telefonisch, über die Homepage oder zu den 
offenen Sprechzeiten vereinbart werden. 
Aktuelle Informationen sowie Anmeldung unter www.demenzberatung-sh.de                             
oder Telefon 040/ 609 26 421. 

 

Veranstaltungen - Kulturausschuss 
 Im letzten Jahr konnten wir einige Veranstaltungen durchführen, wie z.B. – Kleiderbörse, 

Kinderrally, Open-Air-Kino, Flohmarkt im ganzen 
Dorf, Laternenumzug an verschiedenen 
Stationen, Kürbisschnitzen, 
Nikolausüberraschung vom Reitverein, 
Adventssingen mit dem Gesangverein und dem 
Musikzug, beleuchtete Feuerwehr mit 
Nikolausüberraschung. Herzlichen Dank, an alle, 
die uns bei den verschiedenen Aktionen 
unterstützt haben. 
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 Herzlichen Dank an:  
 Margita und Martin Raschke, Margit Poppinga und dem Team der 

Notarztbörse. Mit Eurer Unterstützung konnten wir innerhalb von 
wenigen Tagen das Testzentrum im Kulturzentrum eröffnen und 
über mehrere Wochen ein Test-Angebot in unserer Gemeinde 
anbieten. Als Dankeschön für die gute Zusammenarbeit, hat unsere 
Feuerwehr von der Notartzbörse einige Ausrüstungsgegenstände für 
den Notfallrucksack gespendet bekommen. 

 alle Familien, die den „Advent to go“ mit tollen Überraschungen unterstützt haben.   
 an die Feuerwehr, für die wunderschöne Aktion mit der geschmückten Feuerwehr durch alle 

Straßen in unserer Gemeinde zu fahren, jedes Kind wurde mit einem Schokonikolaus 
überrascht.  

 an den Reitverein, Katharina Müller und Birte Feist, für eure tolle 
Nikolausaktion. 

 an unseren beiden Kindergärten, für die Teilnahme beim „Advent to go“. 
 an den FFW-Musikzug und dem 
Gesangsverein für ist schöne 
Adventsstimmung am 12.12.21 vor 
der FFW. Diese Aktion möchten wir 
fest in die Jahresplanung aufnehmen. 
 

 

Planung 2022 
 Im November haben wir die Veranstaltungen für dieses Jahr geplant, wir können aber 

noch nicht absehen welche Veranstaltungen wieder möglich sind, deshalb wurde für dieses 
Jahr kein Veranstaltungskalender gedruckt. Wir werden mit Rundschreiben über die 
Veranstaltungen informieren. 

 Wir bieten Ihnen auch die Möglichkeit unser Rundschreiben per E-Mail zu erhalten. 
Wenn Sie dieses in Anspruch nehmen möchten, schreiben Sie bitte Franziska Prühs eine   
E-Mail an pruehs.franziska@gmail.com. 

 Tanzkurs! Im Frühjahr und Herbst gab es im Kulturzentrum bisher 
4 Tanzkurse, die Nachfrage wächst und deshalb werden wir 
voraussichtlich einen weiteren Kurs anbieten. Anfragen bitte bei 
Ute Arndt oder Ariane Redepenning.  
 
Bitte vormerken! 

o 12. März 2022  Müllsammeln, Treffpunkt 10 Uhr am Kulturzentrum. 
o 20. März 2022  Spielplatztag, Treffpunkt 11 Uhr auf dem Spielplatz. 
o 02. April 2022  Kleiderbörse im Kulturzentrum 10.30 bis 13 Uhr 
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Damit unser Dorf schön bleibt… 
 Straßenreinigungspflicht: Der Rinnstein muss von den Anliegern 

regelmäßig gereinigt werden!! Die Kreis- und Landstraße ist durch den 
Verkehr sehr gefährlich zu reinigen, deshalb habe wir im Gemeinderat 
beschlossen, diese Straßen zusätzlich von einem Reinigungswagen 
reinigen zu lassen. Jedoch bleibt die Pflicht bei den Anliegern. 

 Hecken, die in den öffentlichen Bereich wachsen, müssen 
zurückgeschnitten werden!!  

 Im Herbst ist eine Häckselaktion geplant, Informationen folgen. 
  Liebe Grundstückseigentümer, bitte prüfen Sie alle noch mal, ob Ihr 
Briefkasten/ Zeitungsrolle gut erreichbar ist. Für die Post und 
Zeitungszusteller sind es z.T. sehr weite Wege auf den Grundstücken bis 
zum Briefkasten, z.T. sind die Briefkästen auch sehr schwer zu finden.  

Einige Haushalte habe ihre Briefkästen schon umgesetzt, vielen Dank dafür!  
 Hundehinterlassenschaften! Auch in diesem Schreiben muss ich 

wieder auf die Hundehinterlassenschaft hinweisen!! Wer Hunde 
führt, hat zu verhindern, dass öffentliche Gehwege, Nebenstreifen 
oder öffentliche Grünflächen verunreinigt werden. 
Verunreinigungen sind unverzüglich zu beseitigen!  

Es ist erschreckend, wie viele Hundehaufen auf den Grünstreifen, neben 
den Bürgersteigen und auf den Bürgersteigen liegen. Ein Gehweg/ 
Vorgarten oder Bürgersteigseitenstreifen ist keine Hundetoilette!! Das 
entsorgen ist nicht die Aufgabe der Anlieger! 
Keiner möchte in einen Hundehaufen treten, oder mit dem Kinderwagen 

dort durchfahren, auch beim Rasenmähen sind diese Haufen ein Graus!!  
 

Ich sage herzlichen Dank… 

 an alle Bürgerinnen und Bürger, die sich zum Wohle der Gemeinde eingesetzt haben, 
weiter so! 

 an alle Unternehmer*innen, ohne Gewerbesteuer wäre vieles nur sehr schwer umsetzbar. 
 an alle Mitglieder im Gemeinderat, für die sehr gute Zusammenarbeit! Dieses ist nicht 

selbstverständlich und lange nicht in jeder Gemeinde so. 
 an den Bauausschuss, Peter Arndt, Heiner Ulrich und Jürgen Wendland. 
 an den Kulturausschuss, in diesem Jahr brauchen wir wieder eure Unterstützung!   
 Herzlichen Danke an alle Austräger*innen, die uns immer unterstützen, die Informationen 

aus unserer Gemeinde zu verteilen. 
 

Herzliche Grüße Ihre/Eure   

                                    Ariane Redepenning 


